



聞く・聴く

校長 渥美清孝

人が言葉を身に付けていく段階はおよそ次のような順です。

- ①家族など身近な人からの言葉をたくさん「聞く」。(言葉の意味を知る)
- ②聞いた言葉を真似して「話す」ようになる。
- ③聞いたり話したりしながらその言葉と文字を関連づけて「読む」ようになる。
- ④読めるようになった文字を「書く」ようになる。

つまり、「聞く」→「話す」→「読む」→「書く」の順です。

言葉を身に付けていくことは学ぶことと、とても近いわけですから、「聞く」ことが学ぶことにとってどれくらい大切かが、この順からも分かります。学ぶことの原点は「聞くこと」であり、学ぶ力の優劣は「聞く力」によって決まると言っても過言ではありません。

「聞く」という漢字は、「聴く」とも書きます。この違いは何なのでしょう。

一般に「聞く」は”hear”の意味であり、無意識に聞こえたり、自然に耳に入ってきたりする場合を言います。「聴く」

は”listen”の意味であり、意識して聴いたり、集中してじっと聴いたりする場合を意味します。

この「聴」という漢字には「耳」「目」(横になっています)「心」が入っています。ですから、人の話を聴くときには「耳と目と心」で聴くものだと解釈しています。

明日から夏休みです。子どもにとって学校中心の生活が、家庭中心の生活になる期間と言えるかも知れません。きっと、家庭でのゆったりとした「聴き合い」がたくさん生まれるような毎日になるのではないのでしょうか。

夏休みならではの経験をたくさんして、ひとまわりもふたまわりも成長した子どもたちと2学期始業式に会えるのを楽しみにしています。

保護者・地域の皆様におかれましては、1学期の本校の教育活動に際し、深い御理解と沢山の協力を賜り、感謝しております。ありがとうございました。

ご参観ありがとうございました

～授業参観・学級懇談～

7月13日(木)に1～3年・14日(金)に4～6年の参観日を実施しました。授業参観では、少人数指導の算数の授業(2年生)や宿泊体験学習での体験の発表(5年生)などどの学年も意欲的に授業に臨む姿が見られました。また、学級懇談会では、この1学期の児童の成長や今後の課題などを保護者の皆さんと共有するとともに、多くの貴重なご意見をいただくことができました。2学期もこれまで同様に様々なことに配慮しながら、着実に教育活動を前に進めていきたいと思っております。多くの方にご参観いただき、ありがとうございました。



8月の行事予定

日	曜	行事予定
		※夏季休業期間～8/21
3	木	図書館バス
6	日	町民水泳大会
7	月	夏休みこども映画会(公民館)～8/8
11	金	祝日 山の日
14	月	学校閉庁日
15	火	学校閉庁日
16	水	学校閉庁日
17	木	図書館バス
19	土	弟子屈神社祭～8/21(月)
22	火	2学期始業式
24	木	2年水泳学習
25	金	児童委員会、6年水泳学習 1年校外学習(砂湯)
28	月	2年校外学習(消防署)、修学旅行説明会 健康チェック週間～9/1
29	火	クラブ(計画)
30	水	5年水泳学習
31	木	図書館バス、2年校外学習予備日

学校閉庁日のお知らせ

教職員の心身の健康保持を図ることを目的に、下記の通り町内の小中学校では長期休業中に「学校閉庁日」を設けております。ご理解とご協力をお願いいたします。

《夏季休業中》

- 8月14日・15日・16日の3日間
- 学校閉庁日の期間は、職員は不在となります。
- 緊急時等の連絡は下記までお願いします。

【閉庁日の緊急連絡先】

弟子屈町教育委員会 TEL015-482-2945

夏休みに向けて

7月26日（水）から27日間の夏休みが始まります。この時だからこそできる家族の交流ができたらと思います。夏休みに際して、学校では特に以下のような点を子どもと確認しております。ぜひ、ご家庭でも、お声掛けをお願いします。
※詳しくは休み前に配布されております『夏休みの生活』を参照ください。

- 子どもだけで外出するときは、午後6時までに家に帰りましょう。
- 外出するときは、行き先・帰宅時刻・誰と遊ぶかなどを家の人に連絡して出かけましょう。
- 公共の場所では、ルールを守って遊びましょう。
- 自転車に乗るときは、交通ルールを守りましょう。（すべての自転車利用者に対して、ヘルメットをかぶることが努力義務となっております。）
- 夏休み中も「早寝・早起き・朝ごはん」を心がけましょう。」
- インターネットやゲームは家で使い方についての約束や時間を決めて使用しましょう。（1日2時間以内、午後8時30分までに使用を終了）
- 毎日決まった時間に学習をしましょう。
- ◇夏休み中も、こまめに水分をとるなどの熱中症対策や、外出先から帰ったときの手洗いなどの感染症予防に努めましょう。

思い出に残る、楽しい夏休みを！

図書館バス利用再開

これまで新型コロナウイルス感染症拡大防止のため休止していましたが図書館バスからの貸し出しを7月から再開しました。コロナ禍前と変わったところは、個人の図書館利用カードを使って本を借りることができるようになったことです。バスで借りた本は町の図書館で直接返却もできます。自分のお気に入りの本が見つかるといいですね。

地域先生にお世話になっております

この7月は、多くの地域の方々に地域先生となっていただき、たくさんの学びを行うことができました。次の方々に世話になりました。ありがとうございます。

- 「6年租税教室」釧路地方法人会・役場税務課の皆さん
 - 「5年ファイヤー学習」北海道LPガス協会の皆さん
 - 「2・4・5・6年防犯教室」弟子屈警察署の方
 - 「2・5年人権教室」釧路人権擁護委員協議会の皆さん
- ※授業の様子は小学校HPに掲載しておりますので、ぜひご覧ください。

学校アンケートへのご協力、ありがとうございました

弟小安心メールを活用しての学校アンケートにご協力いただき、ありがとうございました。この結果をもとに2学期以降の教育活動の改善に努めていきます。

思い出に残る宿泊学習に！

～5年生宿泊学習～

7月6～7日に5年生の宿泊学習が行われました。めあては、「みんなで学習の決まりを守って、礼儀正しく宿泊研修をより楽しくしよう！」です。厚岸町の海事記念館では、今年総合的な学習の時間にテーマとして取り組んでいるアイヌ文化に関わる『カムイからの教え』のプラネタリウム鑑賞をしました。その後、宿泊先のネイパル厚岸では、焼き板クラフトの創作や、雨のため、予定していた「森のフォトラリー」の代わりに、ドミノ倒しなどを体験しました。野外炊事ではみんなで協力しておいしいカレーライスを作ることができました。また、友達との布団の準備やお風呂も素敵な思い出となりました。1泊2日の宿泊体験で、友達を思いやり協力しあい、仲間との連帯感を味わうことができました。お世話になった人への感謝の気持ちなど、心の面でも多くのことを学ぶことができました。



レバンガ北海道よりバスケットボール20個寄贈

7月6日（木）にレバンガ北海道様よりバスケットボール20個を寄贈いただきました。今回のボール寄贈は、レバンガ北海道のSDGs活動の一環として、子どもたちにバスケットボールを好きになってほしいとの願いから行われました。さっそく体育の授業で子どもたちの運動能力向上やスポーツの知識向上に活用させていただきます。ありがとうございます。



ベルマーク集計結果

・集約期間	6月21日～7月20日
・集約点数	5302.2点
（内訳）学校集約分	685.6点
地域寄付分	4616.6点



みなさまのご協力のおかげで、合計5302.2点分集まりました。ありがとうございました。今後も毎月20日を集約日とし、集計結果を随時お知らせします。

子ども相談支援センター相談窓口のお知らせ

いじめや不登校、体罰などの学校教育に関する悩み、子育て・しつけなど家庭教育に関する悩みなどの相談窓口となっています。

- 電話相談
0120-3882-56（無料、毎日24時間対応）
- メール相談

doken-sodan@hokkaido-c.ed.jp
※急ぎの場合は電話相談を利用してください。

- 来所相談
子ども相談支援センター ※10:00～16:00
札幌市中央区北3条西7丁目道庁別館8階
※上記の電話相談で予約してください。



『弟子屈小学校ホームページ』随時更新中！

弟小の様子について、随時「TOPICS」で更新中！本校児童の活動の様子をリアルタイムで是非ご覧ください。

【弟小HPアドレス】 ※右はQRコード
<http://teishou-1.hs.plala.or.jp/>

